

wild ihr Temperament sich gewöhnlich äußerte, besaß sie doch eine warme Liebe zu ihren Kindern, und vor allen zu ihrem Ältesten. Sein langes Ausbleiben gefiel ihr nicht; sie machte sich alle möglichen Gedanken, was ihm zugestoßen sein könnte. Sie war furchtlos genug, um einen Augenblick daran zu denken, allein in die Prairie zu gehen und den Vermißten zu suchen. Abiram mochte vielleicht doch recht gesehen haben, da man ja wußte, daß sich Indianerstämme in der Nachbarschaft auf der Büffeljagd befanden. Wenn Asa von Rothhäuten gefangen, getödet wäre! Solche Vorstellungen gestalteten sich in ihren Träumen zu Schreckensbildern.

Es mochte Mitternacht sein, als Abner, der die Wache in der verpfählten und verrammelten Aufgangsschlucht hatte, einen Mann, der dort seinen Weg hinauf suchte, anrief, und als er den harmlosen Naturforscher erkannt hatte, ihn nach Austausch weniger Worte ziehen ließ. Oben angekommen schlich der Doktor zu seinem ärmlichen Lager und verweilte auf seiner Streu so lange, bis er sich überzeugt hatte, daß keine Seele mehr wach sei; dann erhob er sich und schlich, kaum zu atmen wagend, nach dem Felsgipfel, wo das Zelt stand. Er glaubte schon sein Vorhaben glücklich ausgeführt zu haben und wollte gerade seinen Fuß auf den höchsten Rand der Felsplatte setzen, als ihn ganz unerwartet eine Hand am Rockzipfel faßte, was mit eins allem Weiterschreiten ein Ende machte, als hätte ihn Ismaels Riesenfaust selber an den Boden gefesselt.

„Ist im Zelte jemand krank,“ lispelte ihm eine sanfte Stimme ins Ohr, „daß Doktor Battius zu dieser Stunde seinen Besuch macht?“

Nachdem Obed seine Todesangst und die Lähmung von Gliedern und Sinnen überwunden hatte, erwiderte er: „Meine würdige Nelly! Ich bin höchlich erfreut, daß es niemand sonst ist als du. Still, Kind, still! Erführe Ismael etwas von unsern Heimlichkeiten, würd' er uns beide ohne viel Federlesens vom Felsen hinabstürzen. Still, Nelly, still!“

Während der Doktor dies in abgebrochenen Sätzen von sich gab, hatten sie die Höhe vollends erklimmt; nun fragte er: „Ellen, du hast heute auf diesem Felsen die Wache gehabt?“ — „So war es mir befohlen.“ — „Und hast den Bison gesehen und den Wolf und den Hirsch, die Tiere der Ordnungen: pecora, belluae und ferae?“ — „Die erstgenannten wohl, die